
SANTIDADE 

Falamos menos do que devemos sobre isso, talvez porque não tenhamos plena compreensão dessa palavra e desse conceito. 

Esse assunto podem nos gerar 3 Imagens mentais. 

1- Uma imagem Moral e Ética 
2- Uma Imagem estética  
3-Uma Imagem religiosa sacramentar  

Na primeira imagem quando falamos de Santidade, imaginamos um padrão comportamental  

Na Segunda Imagem quando falamos de Santidade pode vir uma imagem estética que pode nos remeter a um simplicidade e modéstia  

Na terceira imagem quando falamos de Santidade podemos ter uma imagem de praticas religiosas que carregam aquele peso de ser para o 
divino  

O problema é que mesmo Santidade podendo ser relacionada de alguma forma com essas imagens elas comunicam pouco com a nossa vida. 

O evangelho é uma noticia de Deus que tem implicações praticas em nossas vidas. 

1Coríntios 15:1-4 
'Irmãos, quero lembrá‑los do evangelho que preguei a vocês, o qual receberam e no qual estão firmados. Por meio deste evangelho vocês são 
salvos, se guardarem firmemente a palavra que preguei a vocês; caso contrário, vocês têm crido em vão. Pois o que primeiramente transmiti a 
vocês foi o que também recebi: que Cristo morreu pelos nossos pecados, segundo as Escrituras; foi sepultado e ressuscitou no terceiro dia, 
segundo as Escrituras; ' 

-Qual é o resultado pratico que se espera de alguém que se encontrou com Evangelho? 

Liberdade  

-Liberdade de quem se sentia aprisionado pela culpa (citar o livro peregrino de John Bunyan) 
-Liberdade de quem se sentia incapaz de ter reações diferentes das que estavam postas  
-Liberdade para seguir a Jesus  



E isso precisaria nos conduzir a Santidade: 

Mas ao invés de isso ser o resultado imediato da compreensão do Evangelho, o inimigo plantou dois vírus que tem atrapalhado a Igreja de Viver 
Santidade do modo de Deus e esses dois vírus trabalham contra o Evangelho. 

1-Libertinagem  

-Pessoas usam a verdade da Salvação pela graça, para dizer que para Deus já fomos feitos santos independente de nossas atitudes portanto 
Deus não está preocupado com nosso modo de viver. 

Esse engano opera contra o evangelho quando nega a liberdade que Cristo nos dá de vencer o pecado 

2-Legalismo  

-Ele propõe um caminho de salvação e de vida que se apoia no esforço, como se a mudança de vida e a perseverança fossem frutos de uma 
performance pessoal. 

	 Isso gera dois tipos de indivíduos  

	 	 Os culpados crónicos que nunca se achegam a Deus 

	 	 Os orgulhosos crónicos que enganosamente acreditam ser melhor do que os outros. 

Esse engano opera contra o evangelho quando deixa entender que o homem consegue por conta própria agradar e se achegar a Deus 
enquanto deixa aquele que sabe que não consegue se alternativa. 

Se existem esses caminhos errados, qual seria o resultado esperado? 

-Uma vida separada pra Deus que afeta, nossa vida por inteiro na plena confiança na graça do Senhor. 

Esses dois enganos surgem, porque não conseguimos lidar facilmente com paradoxos (aparentes contradições). 

E qual é o paradoxo? 



-São alguns paradoxos  

	 Somos pecadores e Santos  

	 Deus nos salva sem mérito, nos ordena viver uma vida santa, mas ele mesmo nos muda sermos santos, para que não haja mérito nem 	
	 antes e nem depois. 

Vou trabalhar esses dois paradoxos para te dar entendimento de como você vai viver uma vida de santidade. 

Sou Santo 

Essa frase parece um tanto pretensiosa, normalmente combatemos frases assim, mas hoje eu quero explorar esse entendimento como base 
para uma vida de santidade. 

Ela é polemica e paradoxal , porque Paulo chegou a se referir a si mesmo como maior dos pecadores. 

1Timóteo 1:12-16 
'Dou graças a Cristo Jesus, o nosso Senhor, que me deu forças e me considerou fiel, designando‑me ao ministério, a mim que anteriormente 
fui blasfemo, perseguidor e insolente. Deus, porém, foi misericordioso comigo, pois, sendo ignorante, agi em incredulidade. Contudo, a graça 
do nosso Senhor transbordou sobre mim, com a fé e o amor que estão em Cristo Jesus. Esta palavra é fiel e digna de toda aceitação: Cristo 
Jesus veio ao mundo para salvar os pecadores, dos quais eu sou o pior. Mas, por isso mesmo, Deus foi misericordioso comigo, para que em 
mim, o pior dos pecadores, Cristo Jesus demonstrasse toda a sua paciência, usando‑me como exemplo para aqueles que, crendo nele, 
receberão a vida eterna. ' 

-Paulo está falando do seu passado e do que Deus fez por ele, mas quando se refere a sim mesmo não fala no passado, ele diz que é o maior 
dos Pecadores. 

Agora veja: 

1 Coríntios 6:11 
Alguns de vocês eram assim. Mas vocês foram lavados, foram santificados, foram justificados no nome do Senhor Jesus Cristo e no 
Espírito do nosso Deus. 



-Somos pecadores ou fomos santificados? 

	 Quando Paulo se refere a si mesmo como pecador está mostrando uma humildade que provem da Graça, ele não está negando a obra 	
	 de Cristo na vida dele, e nem usando disso para apoiar uma vida de pecado, pois ele diz que vivia no passado no pecado por causa 	 	
	 ignorância e incredulidade. 
	 Ele fala em humildade, pois sabe que Ele foi salvo pela graça e só consegue ficar em pé por essa mesma graça, pois reconhece sua 	 	
	 fragilidade e impotência diante do desafio que é viver em santidade e sabe que só consegue por ação de Deus. 

Ele sabe que só pode viver diante de Deus e para Deus por causa da obra de Jesus que o santificou como ele declara tanto aos coríntios e 
varias outras cartas. 

“O maior milagre que Deus pode fazer atualmente é tomar um homem impuro de um mundo sem santidade, torná-lo santo e colocá-
lo de volta naquele mundo impuro, conservando-o santo” (Leonard Revenhill)   

E porque é importante entender isso? 

-Porque podemos nos chamar de pecadores como Paulo, mas com outras coisas em mente, como para justificar nossa vida de escravidão do 
pecado e não é dessa forma que ele usou.  

Romanos 6:14 
'Assim, o pecado não deve ter domínio sobre vocês, porque vocês não estão debaixo da lei, mas debaixo da graça. ‘ 

-Também podemos viver uma vida de esforço e luta conta nós mesmos sem compreender a obra de Cristo e vivermos sendo convencidos pelo 
diabo de devemos desistir, pois nunca conseguiremos. 

Eu quero te mostrar que a santificação não é o pódio de nossa luta, mas o desenvolver da Natureza que Deus 
colocou dentro de nós. 

João 17.14-19 
14Dei-lhes a tua palavra, e o mundo os odiou, pois eles não são do mundo, como eu também não sou. 15Não rogo que os tires do mundo, mas 
que os protejas do Maligno. 16Eles não são do mundo, como eu também não sou. 17Santifica-os na verdade; a tua palavra é a verdade. 18Assim 
como me enviaste ao mundo, eu os enviei ao mundo. 19Em favor deles eu me santifico, para que também eles sejam santificados pela verdade. 

Preste atenção nisso! 



Jesus disse que se santificou em nosso favor, note que ele não disse que fez isso em nosso lugar, fez em nosso favor, o que muda? 

-Se fosse em nosso lugar poderíamos dizer que assim como ele se fez pecado em nosso lugar, poderíamos que ele passou por um 
processo de transformação, pensar assim seria um erro visto que Jesus nasceu Santo. 

-Como foi em nosso favor, sabemos que o processo de santificação, não é pegar alguém sujo e purifica-lo, caso fosse isso não se aplicaria ao 
nosso Senhor. 

Então o que é a santificação? 

É o processo pelo qual o Santificado (Tornado santo) vive de acordo com sua nova natureza! 

-Jesus se santificou em nosso favor vivendo até o fim segundo sua natureza, obedecendo em tudo a vontade do seu Pai. 

-Sabemos que quando cremos em Jesus e em sua obra e fazemos dele nosso Senhor, passamos por um processo instantâneo, embora a 
percepção disso possa não ser assim, o fato é assim. 

- A partir do nosso novo nascimento temos nossa natureza mudada, e a partir dessa mudança somos transformados. 

- A partir da mudança começa a transformação. 

- Jesus ao longo de sua vida foi vivendo as transformações naturais da vida sem nunca ser mudado. 

-Nós somos mudados para nunca deixar de ser transformados. 

Textos como: 

2 Coríntios 3.18 
E todos nós, que com a face descoberta contemplamos a glória do Senhor, segundo a sua imagem estamos sendo transformados com glória 
cada vez maior, a qual vem do Senhor, que é o Espírito. 

Conforme olhamos para Jesus que é a revelação de quem nós somos, vamos sendo conformados a sua imagem!  



Provérbios 4.18 diz a luz do Justo é como a Luz da aurora … 

Paulo diz isso de outra maneira aos Romanos  

Romanos 12.2 
Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas transformem-se pela renovação da sua mente, para que sejam capazes de experimentar e 
comprovar a boa, agradável e perfeita vontade de Deus. 

Ou seja, nossa transformação é tomar forma, e essa é a única maneira de experimentar a vontade de Deus. 

Jesus foi fiel a sua natureza, experimentou a vontade do Pai e obteve autoridade. 

Portanto se santificar não é o ato de fazer coisas certas, mas ser fiel a sua nova natureza, se o pecado é contra sua nova natureza, sua luta 
contra o pecado é a luta de ter plena revelação de quem você é. 

Você não vence a prostituição lutando para não se prostituir, você a vence entendendo que você é santo e aquela mulher que está se 
prostituindo é alvo da sua missão como filho de Deus, ou seja, se prostituir seja de forma material ou online, não é só uma fraqueza na área 
sexual, é infidelidade contra um Senhor Justo. 

Lutar contra o pecado 

-Lutar contra o pecado não é uma missão de mapear os pecados que cometemos e criar estratégias para vencermos, lutar contra o pecado é 
uma luta contra uma natureza caída que ainda está ali a espreita. 

-É por isso que precisamos mante-la crucificada, pois fomos libertos da condenação do pecado, fomos libertos do poder do pecado, mas a 
santificação é o ato se manter fiel mesmo ainda tendo a presença do pecado. 

-Pecamos não porque o pecado tem poder sobre nós, pecamos porque fomos seduzindo por sua presença. 

Em resumo você é santo, não como resultado de uma vida de luta, mas como imputação gratuita da pureza de Cristo. 

-Somos um com Cristo. 

-Pedro disse que as promessas do Senhor, nos fizeram participantes de sua natureza, e é por ela que conseguimos fugir do Pecado. 



-Fugir fala de repulsa, viver lutando para não pecar fala de um viciado, lutando contra aquilo que ele mais quer. 

O que precisa mudar no nosso modo de pensar? 

1- Eu sou santo, então a partir de agora não vou me concentrar em entender o que tenho que fazer, mais em quem eu sou e qual é a 
natureza do meu pai. 

2-Cometer um pecado não muda minha natureza, nem minha identidade, portanto a melhor atitude após o pecado não é entrar em 
profundo remorso, isso só nos manterá no lugar da escravidão, errou corre pra Deus. 

	 O diabo vai te acusar, dizendo que você não tem moral pra busca-lo, lembre-se que Jesus te amou quando você ainda era um perdido, 	
	 que seu relacionamento com Deus nunca foi baseado no Mérito.	  

	 Essa atitude não é intuitiva, mas é a única que funciona. 

3-Mantenha-se sempre com a consciência pura, essa é única forma de progredir em pureza. (Ilustração de estar limpo ao passar pelo 
barro) 

Apocalipse 22.11 
Continue o injusto a fazer injustiça,  e continue o imundo a ser imundo. O justo continue na prática da justiça, e o santo continue a santificar-se. 

Perceba que a plataforma do Justo é a justiça, do Santo a santidade, elas não são o Alvo e sim a plataforma. 

Não quero que você saia daqui preparado para a luta para se tornar santo, a luta está em buscar conhecer a Deus sua palavra para viver sendo 
o Santo que ele te fez ser por sua obra na Cruz!! 

4- E por ultimo, fomos predestinados para sermos conforme a imagem de Jesus, e Deus nos dará tudo o que precisamos para 
cumprirmos a vontade Dele, essa consciência nos tirará de uma arena e nos colocará em outra. 

Romanos 8.28-30 
28Sabemos que todas as coisas cooperam para o bem daqueles que amam a Deus, daqueles que são chamados segundo o seu 
propósito. 29Pois aqueles que Deus de antemão conheceu ele também predestinou para serem conformes à imagem de seu Filho, a fim de que 



ele seja o primogênito entre muitos irmãos. 30E aos que predestinou, a esses também chamou; e aos que chamou, a esses também justificou; 
e aos que justificou, a esses também glorificou. 


